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Ao dia seis de agosto de dois mil e vinte e quatro, no auditório da Central de 3 

Cadastro Único de Joinville, realizou-se a reunião do Conselho de Promoção 4 

de Igualdade Racial. Estavam presentes os conselheiros governamentais: 5 

Cleiton José Barbosa, Eliane da Silva Maria Gelain, Jandinara Cristina Soares 6 

Correa, Elaine Crisitna Machado, Justificaram ausência: Mirele Aparecida 7 

Muniz Pereira, Regiane Cristina Klug Patrício, Luiz Gustavo Ravazolo, André 8 

Luiz Maciel Pimpão Pimentel. Conselheiros não governamentais: Estefany de 9 

Cristine de Moura dos Passos, Igor Henrique Moreira Martins, Gabriela Fayane 10 

Corrêa, Suelen Seara Pedra. A presidente Estefany iniciou a sessão com a 11 

leitura e aprovação da pauta, seguida pela acolhida dos presentes. A primeira 12 

apresentação foi conduzida por Luciana Cabral, gerente da Proteção Social 13 

Básica, que detalhou o trabalho realizado pelos Centros de Referência em 14 

Assistência Social (CRAS). Luciana enfatizou que os CRAS atuam na 15 

prevenção, utilizando estratégias como campanhas e palestras, e oferecendo o 16 

serviço principal de Proteção e Atendimento Integral à Família (PAIF). Ela 17 

também destacou os atendimentos coletivos, como o Serviço de Convivência e 18 

Fortalecimento de Vínculos (SCFV) e o Cadastro Único. Foram apresentadas 19 

atividades focadas na população negra e indígena de Joinville. Rhuan 20 

questionou sobre o déficit de CRAS na cidade, e Luciana informou que o 21 

assunto está em estudo. Sem mais colocações, Luciana encerrou sua 22 

apresentação. Em seguida, a doutora Geisa representou o Conselho Municipal 23 

da Mulher (CMDM) no lugar da presidente Palova Balzer. Geisa abordou temas 24 

relacionados ao "Agosto Lilás" e apresentou o folder da campanha de 2024. 25 

Ela explicou que as denúncias na Delegacia de Proteção à Criança, 26 

Adolescente, Mulher e Idoso (DPCAMI) são realizadas por outra mulher na 27 

“Sala Lilás”, um projeto da Polícia Civil de SC que oferece um ambiente 28 

acolhedor e humanizado para as vítimas. Geisa também mencionou os 29 

serviços de acompanhamento psicológico oferecidos por faculdades de 30 



psicologia, atendimento no CREAS, e os direitos de afastamento do agressor. 31 

Finalizou com dados da Alesc, informando que entre 2020 e 2023 ocorreram 32 

16.377 denúncias, 110 estupros e 13 feminicídios em Santa Catarina, com uma 33 

média de 16 medidas protetivas expedidas por semana. Ângela, coordenadora 34 

do Centro Pop, falou sobre a violência enfrentada por mulheres em situação de 35 

rua e destacou as fragilidades desse público vulnerável. A conselheira 36 

Jandinara relatou um depoimento sobre o funcionamento da Rede Catarina. Na 37 

sequência Mãe Jacila que solicitou espaço na reunião para falar sobre o 38 

comportamento adverso de alguns estrangeiros na Casa Vó Joaquina, 39 

mencionando casos de sexo explícito, abandono de crianças e coação dos 40 

funcionários. Ela afirmou que os migrantes criticam a comida, cospem nos 41 

trabalhadores e ameaçam denunciar a instituição ao Ministério Público. Jacila 42 

finalizou sua fala pedindo maior aproximação dos vereadores com as 43 

instituições de acolhimento. Jandinara informou sobre a denúncia na E.E.B. 44 

Prof° Antônia Alpaídes Cardoso dos Santos, relatando que a professora 45 

denunciada está sob observação da gestão e que medidas internas estão 46 

sendo tomadas, possivelmente resultando em sua transferência. Foram lidos 47 

dois ofícios: um relativo ao Comitê de Saúde da População Negra de Joinville, 48 

informando sobre uma reunião marcada para o dia 09/08/2024, às 09h no CAC; 49 

e outro da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente (SAMA), informando que 50 

não fará mais parte do COMPIR e outros conselhos devido à falta de 51 

servidores. Sem mais considerações, a presidente do Conselho de Promoção 52 

de Igualdade Racial encerrou a reunião, informando que as pautas não 53 

discutidas serão sequenciadas na reunião de setembro de 2024. Eu, Cleiton 54 

José Barbosa, primeiro secretário, lavro esta ata que será submetida à 55 

aprovação na próxima reunião ordinária de setembro de 2024, que será 56 

assinada eletronicamente pela Presidente: Estefany Cristine de Moura dos 57 

Passos. A lista de presença será anexada à ata original e arquivada na 58 

secretária executiva do COMPIR, em obediência as regras de proteção de 59 

dados pessoais, contudo será disponibilizada se houver solicitação de órgãos 60 

fiscalizadores ou afins, com devida justificativa e respaldo legal. 61 
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